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Lunes	  11	  de	  enero	  2021.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	   Reporte	   Índigo,	   Ovaciones,	   El	   Economista,	   Publimetro,	   El	   Universal,	   Milenio,	   Reforma,	   La	   Prensa,	   El	   Sol	   de	  
México,	   24	   Horas,	   La	   Razón,	   La	   Jornada,	   La	   Crónica,	   Excélsior,	   El	   Financiero,	   Diario	   Imagen,	   El	   Heraldo	   de	  México,	   El	  
Gráfico	  
	  

El	  Presidente	  y	  las	  elecciones/Reporte	  Índigo	  
Andrés	   Manuel	   López	   Obrador	   ha	   sido	   capaz	   de	   colocar	   temas	   en	   la	   agenda	   pública	   a	   través	   de	   las	   declaraciones	  
controvertidas	  que	  lanza,	  especialmente	  en	  sus	  tradicionales	  conferencias	  matutinas.	  Entre	  los	  temas	  polémicos	  que	  trató	  y	  
que	  generaron	  juicios	  encontrados	  en	  la	  plaza	  pública	  está	  la	  defensa	  de	  Hugo	  López-‐Gatell,	  subsecretario	  de	  Salud,	  quien	  al	  
inicio	   de	   la	   semana	   fue	   criticado	   por	   un	   sector	   de	   la	   sociedad	   al	   haber	   sido	   fotografiado	   vacacionando	   en	   las	   playas	   de	  
Oaxaca	  en	  un	  momento	  crítico	  de	  la	  emergencia	  sanitaria	  que	  vive	  el	  país	  por	  el	  covid.	  	  
	  
Subejercicio	  en	  Salud,	  acusa	  el	  PRD/Ovaciones	  
La	  coordinadora	  del	  PRD	  en	  la	  Cámara	  de	  Diputados,	  Verónica	  Juárez	  Piña,	  pidió	  la	  comparecencia	  del	  secretario	  de	  Salud,	  
doctor	   Jorge	   Alcocer,	   y	   del	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   por	   un	   subejercicio	   en	   el	   presupuesto	   de	   esa	  
dependencia	  por	  12,000	  millones	  de	  pesos.	  Enfatizó	  que	  ambos	  funcionarios	  deben	  explicar	  que	  en	  plena	  crisis	  de	  salud	  por	  
covid,	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  	  presenta	  este	  subejercicio	  de	  enero	  a	  noviembre	  de	  2020,	  respecto	  a	  lo	  aprobado.	  
	  	  
Conago	  y	  SECRETARÍA	  DE	  SALUD	  	  afinan	  estrategia	  de	  vacunación	  en	  los	  estados/El	  Economista	  
La	  Secretaria	  de	  Gobernación,	  Olga	  Sánchez	  Cordero,	  y	  el	  secretario	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  Alcocer	  Varela,	  sostuvieron	  una	  
sesión	  virtual	   con	   la	  Comisión	  de	  Salud	  de	   la	  Conago,	  coordinada	  por	  el	  Gobernador	  de	  Yucatán,	  Mauricio	  Vila	  Dosal,	  así	  
como	  por	  su	  Presidente	  Juan	  Manuel	  Carreras	  López,	  con	  el	  fin	  de	  coordinar	  los	  trabajos	  entre	  la	  federación	  y	  los	  gobiernos	  
estatales	   para	   atender	   los	   impactos	   derivados	   de	   la	   emergencia	   sanitaria	   covid,	   en	   especial	   de	   la	   política	   nacional	   de	  
vacunación.	  
	  
Cepa	  70%	  más	  contagiosa	  llega	  a	  México/Publimetro	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  informó	  que	  las	  medidas	  para	  contener	  esta	  variante	  se	  aplicaban	  desde	  antes	  de	  que	  se	  confirmara	  
su	  presencia	  en	  el	  país.	  Nueve	  de	  cada	  100	  infectados	  por	  coronavirus	  han	  muerto	  en	  el	  país;	   la	  mayoría	  de	  los	  pacientes	  
llega	  a	  los	  hospitales	  en	  etapa	  avanzada	  del	  virus.	  	  México	  se	  ubica	  en	  el	  segundo	  puesto	  del	  ranking	  de	  países	  con	  la	  mayor	  
tasa	  de	  muertes	  por	  el	  virus	  SARS-‐CoV-‐2,	  con	  una	   letalidad	  que	  oscila	  entre	  8.7%	  y	  8.8%,	  sólo	  por	  debajo	  de	  Yemen,	  que	  
asciende	  a	  29%.	  Esto	  se	  traduce	  en	  que	  casi	  nueve	  de	  cada	  100	  pacientes	   infectados	  mueren	  a	  causa	  del	  virus,	  según	   los	  
registros	  de	  la	  Universidad	  Johns	  Hopkins	  y	  el	  sitio	  Covid9info.live.	  Sin	  embargo,	  de	  acuerdo	  con	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  
Hugo	  López-‐Gatell,	  este	  porcentaje	  se	  ha	  mantenido	  en	  10%	  a	  lo	  largo	  de	  los	  meses	  en	  los	  que	  se	  ha	  presentado	  el	  virus	  en	  
el	  país.	  	  
	  	  
Suman	  133,706	  decesos	  por	  coronavirus	  en	  el	  país/El	  Universal,	  Ovaciones,	  Milenio	  
La	   pandemia	   de	   covid	   ha	   dejado	   en	  México	   133,706	  decesos,	  mientras	   que	   los	   casos	   positivos	   suman	  un	  millón	   534,39,	  
informó	   José	  Luis	  Alomía	  Zegarra,	  director	  General	  de	  Epidemiología.	  En	  conferencia,	  el	   funcionario	  especificó	  que,	  en	   la	  
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actualización	   del	   Informe	   Técnico	   Diario	   sobre	   la	   pandemia,	   que	   corresponde	   a	   la	   semana	   epidemiológica	   53,	   hay	   un	  
incremento	  de	  3%	  en	  los	  casos	  estimados	  respecto	  a	  la	  semana	  anterior.	  	  	  
	  	  
Alerta	  en	  6	  entidades	  saturación	  de	  camas/Reforma,	  La	  Prensa,	  El	  Sol	  de	  México	  
El	  director	  de	  Epidemiología	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  José	  Luis	  Alomía,	  informó	  ayer	  que	  seis	  entidades	  del	  país	  registran	  
un	  porcentaje	  de	  ocupación	  superior	  al	  70%	  en	  camas	  destinadas	  a	  pacientes	  con	  covid.	  En	  conferencia	  en	  Palacio	  Nacional,	  
indicó	  que	  se	  trata	  de	  la	  Ciudad	  de	  México,	  donde	  la	  saturación	  hospitalaria	  alcanza	  el	  92%.	  Le	  siguen	  el	  Estado	  de	  México,	  
con	  82%,	  e	  Hidalgo	  y	  Guanajuato,	  con	  81%.	  
	  	  
Repunte,	  por	  mayor	  interacción	  social/El	  Economista	  
El	  repunte	  de	  casos	  confirmados	  por	  covid	  que	  se	  observa,	  principalmente	  en	  la	  capital	  del	  país,	  se	  debe	  al	  aumento	  de	  la	  
interacción	  social.	  Por	  ello	  se	  deben	  reforzar	  las	  medidas	  de	  distanciamiento	  físico,	  expuso	  el	  responsable	  de	  la	  Clínica	  del	  
Viajero	  de	  la	  UNAM,	  Jorge	  Baruch,	  explicó	  además	  que	  se	  ha	  observado	  que	  la	  nueva	  variante	  de	  coronavirus	  (hallada	  en	  
Gran	   Bretaña	   y	   que	   ya	   está	   en	   México)	   es	   más	   transmisible,	   por	   lo	   que	   se	   deben	   reforzar	   medidas	   como	   el	   uso	   de	  
cubrebocas	   de	   manera	   masiva,	   evitar	   permanecer	   en	   lugares	   públicos	   y	   reducir	   la	   movilidad.	   El	   director	   general	   de	  
Epidemiología,	  José	  Luis	  Alomía	  Zegarra,	  detalló	  que	  de	  las	  31,716	  camas	  generales,	  13,656	  estaban	  disponibles,	  mientras	  
18,060	  se	  encontraban	  en	  uso	  (57%	  del	  total).	  	  
	  	  
Alistan	  vacunación	  masiva	  por	  arribo	  de	  más	  de	  400,000	  dosis/24	  Horas	  
De	  acuerdo	  a	  las	  autoridades	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  se	  prevé	  que	  mañana	  lleguen	  a	  México	  436,800	  dosis	  de	  la	  vacuna	  
contra	  covid	  de	  PfizerBioNTech,	   las	  cuales	  serán	  destinadas	  para	  concluir	   la	  vacunación	  al	  personal	  de	  salud	  e	   iniciarla	  en	  
adultos	  mayores.	   José	  Luis	  Alomía,	  director	  general	  de	  Epidemiología,	   informó	  que,	  al	   corte	  del	  domingo	  por	   la	   tarde,	   se	  
habían	  aplicado	  81,300	  dosis	  de	  vacuna	  a	  personal	  de	  salud,	  de	  un	  total	  de	  107,250	  dosis	  que	  han	  llegado	  al	  país;	  y	  adelantó	  
que	  para	  esta	  semana	  se	  recibirá	  una	  dotación	  mayor.	  	  	  
	  	  
México,	  cerca	  de	  nuevo	  máximo	  de	  defunciones/La	  Razón	  
Reporta	  Secretaría	  de	  Salud	  alza	  de	  89%	  hasta	  la	  última	  semana	  de	  diciembre	  y	  podría	  superar	  pico	  de	  julio;	  incidencia	  no	  
pudo	  sostener	  el	  descenso	  detectado	  México	  se	  aproxima	  a	  alcanzar	  el	  primer	  pico	  de	  defunciones	  por	  covid,	  en	  medio	  de	  
un	   incremento	  de	  contagios	  a	  nivel	  nacional.	  Hasta	  el	  26	  de	  diciembre	  hubo	  un	  aumento	  de	  89.3%	  de	   los	  decesos	  por	   la	  
enfermedad,	   en	   comparación	   con	   el	   mínimo	   registrado	   luego	   de	   12	   semanas	   de	   descenso.	   En	   la	   última	   semana	   de	  
diciembre	  hubo	  un	  descenso	  en	  los	  contagios;	  sin	  embargo,	  esto	  siempre	  ocurre	  a	  finales	  de	  año,	  según	  declaró	  Ruy	  López	  
Ridaura,	  director	  general	  del	  Cenaprece.	  
	  
A	  partir	  de	  mañana	  llegarán	  430,000	  vacunas	  a	  la	  semana/La	  Jornada	  
La	  vacuna	  contra	  la	  covid	  que	  a	  partir	  de	  mañana	  llegará	  cada	  semana	  en	  lotes	  de	  más	  de	  430,000	  dosis	  no	  se	  debe	  aplicar	  a	  
personas	  que	  recientemente	   tuvieron	   la	  enfermedad	  y	  aún	  no	  se	   recuperan;	   tampoco,	  a	  quienes	   tengan	  antecedente	  de	  
alergia	  grave,	  señaló	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  	  en	  un	  documento	  con	  información	  para	  el	  personal	  encargado	  de	  recibirla.	  	  
	  
La	   CDMX	   y	   el	   Edomex	   encabezan	   lista	   de	   defunciones	   acumuladas	   por	   la	   pandemia:	   Epidemiología	   de	   Secretaría	   de	  
Salud/La	  Crónica	  
Con	  poco	  menos	  de	  24,000	  defunciones	  acumuladas	  en	  lo	  que	  va	  de	  la	  pandemia,	  la	  ciudad	  de	  México	  ocupa	  el	  primer	  lugar	  
en	  el	  número	  de	  decesos	  en	  los	  últimos	  10	  meses	  y	  medio	  con	  un	  acumulado	  de	  23,292	  defunciones,	  seguida	  del	  Estado	  de	  
México	  que	  alcanza	  un	  acumulado	  de	  15,349	  fallecimientos.	  	  	  
	  
Depresión,	  la	  otra	  pandemia	  que	  ataca	  al	  personal	  de	  salud/El	  Economista	  
Valeria	  Mendoza	  es	  médica	  residente	  en	  un	  hospital	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  ,	  en	  la	  Ciudad	  de	  México.	  En	  este	  momento,	  
donde	  ella	   labora,	   en	   cada	  guardia	  hay	  dos	   residentes	  para	  40	  personas	  afectadas	  por	  el	   coronavirus.	  De	  ellas,	   16	  están	  
intubadas.	  “En	  terapia	  intensiva,	  en	  épocas	  no	  covid,	  había	  un	  residen	  te	  para	  máximo	  tres	  pacientes.	  Es	  mucha	  la	  carga	  de	  
trabajo	  y	  el	  estrés	  emocional	  que	  vivimos”.	  	  
	  
Médico	  del	  INER	  alerta	  por	  secuelas	  pulmonares	  que	  deja	  el	  Covid-‐19/Publimetro	  
“Los	  pacientes	  poscovid	  pueden	  tener	  secuelas	   leves,	  moderadas	  y	  severas	  en	  donde	  todavía	  pueden	  tener	  sensación	  de	  
falta	  de	  aire,	   intolerancia	  al	  ejercicio	  o	  dificultad	  para	  subir	   las	  escaleras”,	  declaró	  a	  Publimetro	  el	  doctor	  Hugo	  Tello,	  del	  
INER.	  	  
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Rechazan	  fusión	  de	  SIPINNA	  con	  el	  DIF/Reforma,	  Excélsior	  
Organizaciones	  civiles	  que	  participan	  en	  el	  Sistema	  Nacional	  de	  Protección	  Integral	  de	  Niñas,	  Niños	  y	  Adolescentes	  SIPINNA	  
aseguraron	   que	   la	   desaparición	   del	   organismo,	   como	   lo	   planteó	   el	   Presidente	   López	   Obrador,	   no	   generará	   ahorros	   ni	  
eficiencias	  presupuestales.	  Por	  el	  contrario,	  aseguraron	  que	  se	  invisibilizará	  a	  dicho	  sector	  de	  la	  población	  y	  pondrá	  en	  clara	  
desventaja	  a	  aproximadamente	  40	  millones	  de	  personas.	  	  
	  	  
Elabora	  ISSSTE	  estrategia	  para	  inmunizar	  a	  personal	  de	  hospitales/La	  Jornada	  
Con	   la	   finalidad	  de	  agilizar	   la	  vacunación	  entre	  personal	  de	  salud	  que	  está	  en	   la	  primera	   línea	  de	  batalla,	  a	  partir	  de	  esta	  
semana	   las	   dosis	   se	   llevarán	   directamente	   a	   los	   1,015	   hospitales	   destinados	   a	   la	   atención	   de	   enfermos	   de	   coronavirus,	  
informó	  Luis	  Antonio	  Ramírez	  Pineda,	  director	  del	  ISSSTE.	  	  
	  	  
Pide	  IMSS	  aprovechar	  100	  camas/Reforma	  
El	  IMSS	  espera	  luz	  verde	  del	  Gobierno	  del	  Estado	  de	  México	  para	  reubicar	  las	  camas	  que	  hasta	  ahora	  están	  sin	  utilizar	  en	  un	  
hospital	  provisional,	  habilitado	  en	  Ciudad	  Jardín,	  en	  Nezahualcóyotl.	  En	  mayo,	  el	  Edomex	  abrió	  un	  hospital	  emergente	  con	  
100	  camas	  debido	  a	  la	  sobredemanda	  en	  los	  dos	  únicos	  hospitales	  públicos	  que	  hay	  en	  el	  Municipio,	  mismas	  que	  no	  ha	  sido	  
utilizadas	  desde	  entonces.	  
	  
Aumentará	  IMSS	  capacidad	  hospitalaria	  con	  1,712	  camas	  en	  ocho	  estados	  del	  país/La	  Crónica	  
Zoé	   Robledo	   director	   general	   del	   IMSS,	   a	   través	   de	   un	   comunicado	   informó	   que	   en	   ocho	   entidades	   del	   país	   se	   está	  
instalando	  un	  mayor	  número	  de	  camas	  hospitalarias	  para	  evitar	   la	   saturación	  en	   los	   centros	  de	   salud.	  El	   titular	  del	   IMSS	  
señalo	   que	   se	   está	   produciendo	   un	   incremento	   del	   39%,	   en	   promedio,	   de	   la	   capacidad	   en	   las	   unidades	   del	   IMSS	   en	  
Querétaro,	  Hidalgo,	  Puebla,	  Morelos,	  Guanajuato,	  Nuevo	  León,	  Jalisco	  y	  Michoacán,	  con	  un	  total	  de	  1,712	  camas.	  
	  
Paga	  ISSSTE	  ventiladores	  de	  $700,000	  a	  $2.6	  millones/La	  Razón	  
El	   ISSSTE	   pagó	  más	   de	   800	  millones	   400,000	   pesos	   a	   un	   solo	   proveedor,	  Multicoporación	   Brexot,	   por	   la	   compra	   de	   300	  
ventiladores	  eléctricos	  para	  atender	  a	  pacientes	  covid;	  cada	  uno	  con	  un	  valor	  de	  dos	  millones	  668,000	  pesos.	  
	  
Alergias	  y	  Covid-‐19,	  respuestas	  en	  la	  farmacovigilancia/El	  Universal	  
“Es	  muy	  importante	  que	  se	  realice	  puntualmente	  un	  proceso	  de	  farmacovigilancia,	  aspecto	  aún	  en	  pañales	  en	  nuestro	  país.	  
Hay	   un	   Centro	   Nacional	   de	   Farmacovigilancia	   al	   que	   se	   debe	   reportar	   cualquier	   efecto	   adverso	   de	   un	  medicamento	   en	  
general.	   Se	   tiene	   que	   llenar	   un	   formato	   para	   que	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   lleve	   un	   registro	   que	   también	   sea	   revisado	   al	  
renovar	   la	   licencia	  de	  cualquier	  fármaco”,	  dijo	  María	  Eugenia	  Vargas	  Tamaño	  alergóloga	  de	   la	  Facultad	  de	  Medicina	  de	   la	  
UNAM.	  
	  
Apuran	  vacuna,	  critican	  tinte	  electoral/24	  Horas	  
A	  partir	  de	  este	  fin	  de	  semana,	  el	  partido	  Morena	  comenzó	  a	  difundir	  un	  spot	  en	  el	  que	  presume	  donará	  las	  prerrogativas	  
que	   le	   corresponden	   del	   erario	   para	   la	   jornada	   de	   vacunación.	   Lo	   anterior,	   aunado	   a	   que	   el	   Presidente	   López	   Obrador	  
anunció	  la	  semana	  pasada	  que	  al	  plan	  de	  vacunación	  se	  sumarán	  los	  servidores	  de	  la	  nación.	  La	  estrategia	  de	  vacunación	  del	  
Gobierno	  difícilmente	  se	  podrá	  disociar	  del	  año	  electoral,	  resaltó	  José	  Antonio	  Salazar	  Andreu,	  académico	  de	  la	  Escuela	  de	  
Gobierno	  y	  Economía	  de	  la	  Universidad	  Panamericana.	  	  
	  	  
Apostemos	  a	  la	  detección	  temprana	  y	  vacunarse/La	  Crónica	  
Hoy,	   más	   que	   nunca,	   aprovechar	   lo	   que	   tenemos	   en	   disponibilidad	   de	   vacunas	   adquiere	   suma	   importancia,	   dado	   que	  
estamos	  dando	  la	  batalla	  contra	  un	  virus	  altamente	  contagioso	  y	  en	  muchos	  casos	  mortal,	  el	  covid,	  aseveró	  el	  doctor	  Felipe	  
Aguilar,	  pediatra	  infectólogo	  y	  gerente	  médico	  de	  laboratorios	  Sanofi	  Pasteur	  México.	  
	  
Prevé	  Banxico	  crecer	  hasta	  5.3%	  con	  vacuna/El	  Financiero	  
La	   economía	  de	  México	  podría	   tener	   un	   rebote	  de	  hasta	   5.3%	  este	   año,	   dadas	   las	   noticias	   que	  hay	   sobre	   el	   proceso	  de	  
vacunación	   que	   se	   está	   realizando,	   aseguró	   Alejandro	   Díaz	   de	   León,	   gobernador	   del	   Banxico.	   Durante	   un	   seminario	   del	  
ITAM,	  dijo	  que	  para	  este	  año	  el	  escenario	  base	  es	  una	  recuperación	  de	  3.3%,	  pero	  en	  el	  caso	  más	  optimista,	  podría	  llegar	  
hasta	  5.3%.	  	  
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Covid	  pega	  a	  bancos:	  cierran	  sucursales	  y	  caen	  créditos/El	  Universal	  
La	  banca	  en	  México	  aún	  enfrenta	  las	  secuelas	  que	  generó	  la	  pandemia	  en	  la	  economía.	  El	  sistema	  financiero	  del	  país	  aún	  
padece	  las	  secuelas	  de	  la	  pandemia	  del	  covid.	  Al	  cierre	  de	  octubre	  de	  2020,	  el	  virus	  orilló	  a	  que	  miles	  de	  clientes	  rompieran	  
sus	  contratos	  de	  tarjetas	  de	  crédito	  con	  los	  grandes	  bancos	  que	  operan	  en	  México,	  al	  tiempo	  que	  algunas	  sucursales	  de	  esas	  
instituciones	  no	  pudieron	  seguir	  de	  pie	  y	  bajaron	  la	  cortina.	  	  
	  
ZMVM,	  a	  109	  hospitalizaciones	  de	  la	  proyección	  más	  crítica/La	  Razón	  
La	   Zona	   Metropolitana	   del	   Valle	   de	   México	   se	   acercó	   este	   fin	   de	   semana	   al	   peor	   escenario	   de	   la	   pandemia	   por	   covid	  
planteado	  por	  el	  Modelo	  Epidemiológico	  del	  Gobierno	  de	  la	  CDMX.	  Al	  10	  de	  enero	  había	  9,403	  camas	  ocupadas,	  es	  decir,	  a	  
sólo	  109	  del	  punto	  crítico	  proyectado,	  de	  9,512	  enfermos	  internados.	  La	  reducción	  de	  la	  brecha	  entre	  cifras	  reales	  con	  los	  
pronósticos	   también	   ocurrió	   con	   las	   camas	   de	   terapia	   intensiva;	   es	   decir,	   las	   de	   pacientes	   que	   requieren	   respiración	  
artificial.	  	  	  
	  
Casi	  367,500	  casos	  de	  C-‐19	  y	  23,400	  muertes	  en	  CDMX/Ovaciones,	  Diario	  Imagen	  
El	   gobierno	   de	   la	   CDMX,	   a	   través	   de	   su	   Secretaría	   de	   Salud,	   reportó	   ayer	   367,491	   casos	   contra	   364,770	   confirmados	  
acumulados	  de	  covid.	  La	   jefa	  de	  gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum	  dio	  a	  conocer	  que	   la	   tasa	  de	   incidencia	  pasó	  de	  4,051.28	  a	  
4,0815.	  La	  CDMX	  se	  mantiene	  en	  semáforo	  epidemiológico	  rojo,	  por	  lo	  menos	  hasta	  el	  17	  de	  enero,	  por	  lo	  que,	  junto	  con	  la	  
Secretaría	  de	  Salud	  local,	  recuerda	  que	  estamos	  en	  Emergencia	  Sanitaria	  por	  covid.	  	  
	  
Exhortan	  a	  alcaldes	  del	  Edomex	  a	  estrechar	  la	  vigilancia	  sanitaria/24	  Horas	  
Ante	   la	   ampliación	   en	   la	   vigencia	   del	   semáforo	   epidemiológico	   rojo	   hasta	   el	   17	   de	   enero	   en	   el	   Estado	   de	   México,	   la	  
Secretaría	  General	  de	  Gobierno	  exhortó	  a	  los	  alcaldes	  a	  informar	  a	  sus	  habitantes	  y	  vigilar	  que	  las	  medidas	  sean	  cumplidas,	  
incluso	  por	   el	   comercio	   informal,	   así	   como	   tomar	   las	   acciones	  necesarias	   en	   caso	   contrario.	  A	   través	  de	   la	   Secretaría	  de	  
Salud,	  el	  Gobierno	  aseguró	  que	  ha	  aplicado	  190,407	  pruebas	  de	  detección	  rápidas	  de	  covid,	  lo	  que,	  destacó,	  ha	  permitido	  
evitar	  una	  mayor	  propagación	  de	  contagios.	  
	  
UAEMEX	  retira	  de	  hospitales	  a	  210	  alumnos/24	  Horas	  
La	  decisión	  se	  tomó	  luego	  del	  fallecimiento	  de	  un	  médico	  residente	  de	  la	  UNAM	  adscrito	  al	  Hospital	  General	  Dr.	  José	  María	  
Rodríguez	   de	   Ecatepec,	   quien	   se	   contagió	   y	   aparentemente	   informó	   de	   su	   condición	   a	   las	   autoridades	   hospitalarias.	  
Además,	  la	  Unidad	  de	  Enseñanza,	  Investigación	  y	  Calidad	  del	  Instituto	  de	  Salud	  del	  Estado	  de	  México	  ISEM,	  decidió	  que	  los	  
médicos	  internos	  de	  pregrado	  del	  Centro	  Médico	  Lic.	  Adolfo	  López	  Mateos,	  se	  fueran	  a	  confinamiento.	  
	  
Se	  han	  tomado	  190,000	  pruebas/El	  Universal	  
El	  gobierno	  del	  Edomex	  ha	  aplicado	  más	  de	  190,000	  pruebas	  rápidas	  de	  detección	  de	  covid,	   lo	  que	  ha	  permitido	  evitar	   la	  
propagación	   de	   la	   enfermedad.	   Del	   total	   de	   muestras	   que	   se	   han	   efectuado,	   33,650	   resultaron	   positivas,	   por	   lo	   que	  
especialistas	  del	  Instituto	  de	  Salud	  del	  Estado	  de	  México.	  El	  titular	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  Gabriel	  O'Shea	  Cuevas,	  informó	  
que	  el	  índice	  de	  positividad	  es	  de	  17.67%	  y	  se	  mantiene	  un	  crecimiento	  constante.	  	  	  
	  
Alcaldías	  mexiquenses	  apoyarán	  con	  oxígeno/24	  Horas	  
Ante	  el	   incremento	  en	  el	  número	  de	  hospitalizaciones	  graves	  por	  covid	  en	   las	  unidades	  médicos	  públicas	  y	   la	  escasez	  de	  
oxígeno	   para	   los	   pacientes,	   autoridades	   de	  municipios	   del	   Estado	   de	  México	   iniciaron	   la	   entrega	   de	   concentradores	   de	  
oxígeno,	   como	   en	   el	   caso	   de	   Valle	   de	   Chalco	   y	   Ecatepec.	   Hasta	   el	   último	   reporte	   de	   la	   Secretaría	   de	   Salud,	   Ecatepec	  
contabilizaba	   20,118	   casos	   de	   covid,	   de	   los	   cuales	   33%	   se	   encuentra	   hospitalizado	   en	   unidades	   médicas	   de	   esta	  
demarcación,	  que	  registran	  una	  saturación	  de	  90%.	  	  
	  
Trasladan	  enfermos	  covid	  a	  otros	  estados/El	  Heraldo	  de	  México	  
La	  saturación	  de	  los	  hospitales	  en	  la	  CDMX	  y	  la	  Zona	  Metropolitana	  ha	  provocado	  que	  personas	  contagiadas	  por	  covid	  sean	  
trasladadas	   a	   otros	   estados	   de	   la	   República	  Mexicana.	   	   Acuden	   a	   instituciones	   de	   otras	   ciudades,	   como	   San	   Luis	   Potosí,	  
Aguascalientes,	  Veracruz,	  Morelos	  e,	  incluso,	  Jalisco.	  	  	  
	  
Templo	  Mayor/Reforma	  	  
A	  quien	  también	  hay	  que	  desearle	  un	  pronto	  restablecimiento	  es	  al	  vocero	  presidencial,	  Jesús	  Ramírez,	  quien	  ayer	  informó	  
que	   salió	   positivo	   en	   la	   prueba.	   Ahora	   falta	   saber	   cuántos	   integrantes	   del	   gabinete	   presidencial,	   Ramírez	   estuvo	   en	  
prácticamente	  todas	   las	   reuniones	  del	  equipo	  presidencial	  de	   los	  últimos	  días	  y,	  claro,	  sin	  cubrebocas.	  De	  acuerdo	  con	  el	  
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protocolo	   de	  Hugo	   López-‐Gatell,	   el	   propio	   Presidente	   tendría	   que	   aislarse	   y	   hacerse	   una	   prueba,	   pues	   también	   tuvo	  
contacto	   cercano	   con	  Ramírez	   y,	   hasta	  donde	   se	   sabe,	   el	  mandatario	  nunca	   se	  ha	  enfermado	  de	   covid,	   ¿o	   sí?	  Porque	  ni	  
modo	  de	  pensar	  que	  son	  ciertos	  los	  rumores	  de	  que	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  recibió	  desde	  el	  año	  pasado	  la	  vacuna	  
china	  y	  por	  eso	  ni	  se	  preocupa.	  Pero,	  ¡shhh!,	  que	  nadie	  sabe	  nada.	  	  
	  
Leer	  es	  Poder/El	  Financiero	  
Reportero:	  Fernando	  García	  R.	  
El	  Presidente	  agita	  su	  pandero	  de	  ocurrencias	  y	  los	  medios	  y	  sus	  comentaristas	  se	  ponen	  a	  bailar	  al	  son	  que	  les	  toque.	  Les	  
tiene	  tomada	  la	  medida.	  Entre	  más	  irracional	  sea	  la	  declaración	  presidencial	  (como	  la	  de	  señalar	  a	  López-‐Gatell	  como	  uno	  
de	   los	  mejores	   funcionarios	   del	  mundo	   pese	   a	   haber	   conducido	   al	   país	   a	   una	   situación	   terriblemente	   catastrófica)	  más	  
protestas	  generará,	  más	  alharaca	  habrá	  en	  los	  medios,	  pero	  sobre	  todo,	  más	  oportunidad	  tendrán	  sus	  seguidores	  (los	  reales	  
y	  los	  pagados)	  de	  lanzarse	  contra	  aquel	  que	  ose	  disentir	  del	  nuevo	  dislate	  del	  presidente.	  	  
	  
Desde	  las	  cloacas/La	  Razón	  	  
Reportero:	  El	  Duende.	  
Ahora	   con	   la	   pandemia	   no	   nos	   fue	   tan	   mal,	   no	   nos	   ha	   ido	   tan	   mal”,	   esas	   fueron	   las	   palabras	   del	  Presidente	   López	  
Obrador	  este	  fin	  de	  semana	  durante	  un	  evento	  en	  su	  gira	  por	  Michoacán	  y	  Colima.	  Quizá	  nadie	  le	  dijo	  que	  México	  lleva	  casi	  
una	  semana	  rompiendo	  récords	  de	  muertes	  y	  contagios	  por	  covid.	  Y	  que	  este	  fin	  de	  semana	  ya	  se	  superaron	   las	  134,000	  
muertes.	  Quizá	   también	  nadie	   le	  ha	  dicho	  que,	  a	  mediados	  de	  agosto	  de	  2020	  –hace	  casi	   cinco	  meses	  y	  muy	  atrás	  en	  el	  
camino–	  México	   llegó	   a	   las	   60,000	  muertes	   a	   consecuencia	   del	   virus,	   un	   número	   que	   las	   propias	   autoridades	   federales,	  
especialmente	  el	  criticado	  Hugo	  López-‐Gatell,	  consideraban	  que	  sería	  catastrófico.	  	  
	  
De	  Naturaleza	  Política/Excélsior	  
Reportero:	  Enrique	  Aranda.	  
De	   concretarse	   la	   entrega,	   mañana,	   de	   poco	   más	   de	   426,000	   dosis	   adicionales	   de	   la	   vacuna	   anticovid,	   como	  López	  
Obrador	  adelantó	  ayer	  en	  Colima	  que	  ocurrirá,	  el	  gobierno	  estará	  en	  posibilidad	  de	  avanzar	  en	  la	  inmunización	  del	  personal	  
del	  sector	  salud	  a	  nivel	  nacional.	  La	  oferta	  suena	  atractiva	  y	  esperanzadora,	  sí…	  el	  problema	  está	  en	  que,	  hasta	  el	  momento,	  
al	   menos,	   ninguna	   de	   las	   cifras	   de	   recepción	   de	   vacunas	   que	   ha	   adelantado	   la	   administración	   se	   ha	   cumplido,	   como	  
tampoco	   se	  han	  alcanzado	   las	   de	   supuestos	  beneficiados.	  Ninguna,	   ni	   aquella	   de	  250,000	  dosis	   a	   recibir	   a	  mediados	  del	  
último	  mes	  del	  año	  que	  adelantó	  el	  impresentable	  Hugo	  López-‐Gatell,	  el	  impopular	  doctor	  Muerte.	  	  
	  
Confidencial/El	  Financiero,	  El	  Economista	  
Por	  cierto,	  quienes	  esta	  vez	  no	  acompañaron	  al	  Presidente	  López	  Obrador	  durante	  su	  gira	  de	  fin	  de	  semana	  fueron,	  tanto	  el	  
jefe	   de	   su	   ayudantía	   Daniel	   Assaf,	   como	   el	  vocero	   Jesús	   Ramírez	   Cuevas.	   Este	   último	   apenas	   ayer	   anunció	   en	   sus	   redes	  
sociales	  que	  había	  dado	  positivo	  a	  covid.	  Dicho	  sea	  de	  paso,	  se	  ha	  mostrado	  reacio	  a	  usar	  cubrebocas.	  	  
	  
Gente	  Detrás	  del	  Dinero/La	  Razón	  	  
Reportero:	  Mauricio	  Flores.	  
Los	  motivos	  por	  los	  cuales	  llegaron	  poco	  más	  de	  100,000	  vacunas	  anti-‐covid	  de	  Pfizer-‐BioNTech	  a	  México	  -‐cuando	  a	  otros	  
países	   llegan	   en	   mucho	   mayor	   cuantía,	   se	   compendia	   en	   la	   visita	   del	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   a	   la	  
Argentina	  para	  que	  el	  Gobierno	  de	  México	  adquiera	  la	  pócima	  Sputnik	  V.	  El	  hecho	  concreto	  de	  ello	  lo	  conoceremos	  dentro	  
de	  5	  años,	  pues	  la	  información	  fue	  reservada	  —pese	  a	  la	  relevancia	  pública	  que	  reviste	  al	  filo	  de	  150,000	  fallecimientos	  en	  
la	  medición	  oficial—	  por	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  de	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  la	  SRE,	  de	  Marcelo	  Ebrard,	  que	  además	  de	  cubrir	  la	  
información	  de	  la	  farmacéutica	  que	  preside	  Albert	  Bourla,	  también	  ocultarán	  (oficialmente	  se	  dice	  “reservar”)	  los	  contratos	  
con	  AstraZeneca	  y	  CanSino	  Biologics.	  	  
	  	  
Crimen	  y	  castigo/El	  Universal	  	  
Nadie	   se	   acordaba	   de	   la	   “renuncia,	   no	   renuncia,	   despido,	   no	   despido”	   de	   Pedro	   Salmerón	   a	   la	   dirección	   del	   Instituto	  
Nacional	  de	  Estudios	  Históricos	  de	   las	  Revoluciones	  de	  México.	  Pero	  él	  sí.	  Y	   lo	  sacó	  a	  cuento	  en	  su	  cuenta	  de	  Twitter,	  en	  
medio	  de	  la	  polémica	  de	  las	  “vacaciones	  no	  vacaciones”	  del	  doctor	  Hugo	  López-‐Gatell.	  Entonces,	  en	  versión	  de	  don	  Pedro,	  
¿López-‐Gatell	   hubiera	   hecho	   como	   que	   sí	   renunciaba,	   pero	   nomás	   la	   ponía	   en	   la	  mesa	   para	   que	   el	   Presidente	   no	   se	   la	  
aceptara,	  pero	  antes	  de	  que	  eso	  pasara	  su	  jefe	  inmediato,	  el	  secretario	  de	  Salud,	  lo	  hubiera	  traicionado	  y	  hubiera	  anunciado	  
a	  su	  sucesor	  y	  hecho	  efectiva	  la	  renuncia	  no	  renuncia?	  Interesante,	  muy	  interesante...	  	  
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Radiopasillo/Ovaciones	  	  
¿Cómo	  le	  fue	  en	  la	  Navidad	  y	  el	  Año	  Nuevo?	  Evitó	  las	  fiestas,	  las	  reuniones,	  las	  posadas	  y	  las	  celebraciones	  o	  es	  usted	  de	  los	  
que,	   como	   el	  subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell	   Ramírez,	   el	   consentido	   de	   Palacio	   Nacional,	   se	   fueron	   de	  
vacaciones.	   Y	   eso	   que	   ya	   son	   134,000	   muertos,	   reconocidos	   oficialmente,	   aunque	   la	   cifra	   real	   supera	   los	   200,000,	  
fácilmente.	  Y	  es	  que	  en	  el	  mundo	  no	  hay	  nadie	  como	  él,	  dijo	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  la	  semana	  pasada.	  	  
	  
Como	  Israel/Reforma	  	  
Reportero:	  Manuel	  J.	  Jáuregui.	  
Es	  reconocido	  que	  Israel	  es	  el	  “campeón	  del	  mundo”	  de	  la	  vacunación.	  Por	  lo	  mismo	  en	  lugar	  de	  andar	  en	  Argentina,	  donde	  
están	   igual	   o	  peor	  que	  nosotros,	  López-‐Gatell	  debería	   de	   asesorarse	   con	   los	   israelíes	   para	  que	  México	  pueda	   avanzar	   en	  
este	   importante	   tema.	   ¡Hablen	   con	   los	  expertos,	   con	   los	  que	   sobresalen	  por	  hacer	  bien	   las	   cosas,	  no	   con	   los	  que	  andan	  
dando	  palos	  de	  ciego	  ante	  la	  pandemia	  igual	  que	  el	  gobierno	  mexicano!	  
	  
Uso	  de	  Razón/El	  Financiero	  	  
Reportero:	  Pablo	  Hiriart.	  
En	  México,	   y	   en	   buena	   parte	   del	  mundo,	   detrás	   de	   una	   anomalía	   siempre	   hay	   un	   negocio	   obscuro.	   Cuando	   el	   negocio	  
significa	  la	  muerte	  de	  una	  persona	  no	  estamos	  hablando	  de	  una	  “transa”	  más,	  sino	  de	  un	  crimen.	  O	  de	  muchos	  crímenes,	  
como	   tristemente	   sucede	   en	  México.	   En	   Estados	   Unidos	   la	   FDA,	   que	   es	   la	   máxima	   autoridad	   científica	   para	   aprobar	   y	  
rechazar	   la	  salida	  de	  un	  medicamento	  al	  público,	  hace	  muchos	  meses	  que	  dio	   luz	  verde	  al	   remdesivir	  para	  cierto	   tipo	  de	  
pacientes	   en	   estado	   grave	   por	   el	   covid.	   En	  México,	   el	   doctor	  Hugo	   López-‐Gatell	  informó	   en	   octubre	   que	   Cofepris	   había	  
rechazado,	  en	  dos	  ocasiones,	  la	  autorización	  del	  medicamento	  porque	  “la	  evidencia	  no	  sugiere	  una	  utilidad	  suficiente”.	  	  
	  
¡General,	  el	  frente	  está	  a	  allá!/La	  Crónica	  	  
Reportero:	  Jorge	  Gaviño.	  
El	  Dr.	   López-‐Gatell	  ha	   sido	   criticado	   recientemente	   a	   raíz	   de	   la	   publicación	   de	   fotografías	   donde	   aparece	   en	   un	   vuelo	  
comercial	   sin	   cubrebocas	   y	  disfrutando	  del	   sol	   y	  de	  una	  playa	  en	  Oaxaca.	  No	  estamos	  en	   contra	  de	  que	  el	  doctor	  Gatell	  
tome	  vacaciones,	  pero	  el	  estratega,	  el	  general,	  el	   subsecretario	  de	  salud:	  definitivamente	  no	  puede	   tomar	  vacaciones	  en	  
plena	   crisis	   sanitaria,	   en	   el	   momento	   en	   que	   hay	   más	   contagios	   y	   más	   muertos.	   ¿qué	   se	   hubiera	   escrito	   de	   Napoleón	  
Bonaparte	  si	  en	  plena	  batalla	  de	  Waterloo,	  se	  hubiera	  ausentado	  para	  tomar	  “un	  merecido	  descanso”?	  	  
	  
La	  Divisa	  del	  Poder/24	  Horas	  	  
Reportero:	  Adrián	  Trejo.	  
Como	   ya	   se	   sabe,	   esta	   nueva	   cepa	   es	   hasta	   70%	  más	   contagiosa	   que	   la	   original,	   por	   lo	   que	   los	   casos	   se	   multiplicaron	  
exponencialmente	  en	  el	  Reino	  Unido	  hasta	  obligar	  al	  Gobierno	  al	  confinamiento	  total.	  El	  de	  Tamaulipas	  es	  el	  primer	  caso	  
documentado	  en	  el	  país.	  Ojalá	  ahora	  sí	  el	  doctor	  Hugo	  López-‐Gatell	  tome	  las	  precauciones	  correspondientes	  y	  no	  deje	  lugar	  
a	  dudas	  sobre	  la	  estrategia	  gubernamental	  para	  prevenir	  el	  crecimiento	  de	  contagios	  con	  la	  nueva	  cepa.	  Ojalá.	  	  
	  
Línea	  estratégica/Excélsior	  
Reportero:	  Francisco	  Zea.	  
Al	  principio	  de	  la	  pandemia,	  estudiando	  el	  currículum	  del	  Dr.	  Chimoltrufio,	  que	  como	  dice	  una	  cosa	  dice	  la	  otra,	  me	  pareció	  
con	  los	  merecimientos	  suficientes	  para	  haber	  sido	  designado	  como	  responsable	  de	  la	  pandemia.	  Debemos	  de	  entender	  que	  
dentro	  del	  proyecto	  de	  la	  4T,	  desde	  un	  principio	  es,	  ha	  sido	  y	  será	  un	  eslabón	  mucho	  más	  importante,	  Claudia	  Sheinbaum,	  la	  
jefa	   de	   Gobierno	   de	   la	   CDMX,	   que	  López-‐Gatell.	   El	  Chimoltrufio	  apareció	   en	   la	   escena	   de	   forma	   fortuita,	   merced	   de	   la	  
pandemia,	  que	  no	  estaba	  en	  ningún	  plan.	  Exc	  
	  	  
Emergencia	  sanitaria	  y	  el	  estratega	  en	  la	  playa/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Juan	  Carlos	  Hicks.	  
El	  Gobierno	  empieza	  el	  año	  con	  las	  imágenes	  del	  subsecretario	  López-‐Gatell	  vacacionando	  sin	  hacer	  caso	  de	  los	  protocolos	  
sanitarios	  indispensables	  para	  mitigar	  los	  contagios	  del	  virus	  que	  él	  está	  encargado	  de	  combatir	  y	  que	  ya	  le	  quitó	  la	  vida	  a	  
más	  130,000	  mexicanas	  y	  mexicanos.	  Nuestro	   país	   es	   uno	  de	   los	   que	   peor	   han	  manejado	   la	  pandemia	  y	   cada	   día	   es	  más	  
evidente	   la	   falta	   de	   control.	   Tenemos	   la	   mayor	   tasa	   de	   letalidad	   en	   el	   mundo	   (8.8%),	   somos	   de	   los	   países	   que	  menos	  
pruebas	   realiza	   y	   somos	   el	   lugar	   en	   donde	   se	   ha	   dejado	   morir	   más	   personal	   del	   sector	   salud	   por	   falta	   de	   insumos	  
adecuados.	  	  
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Miscelánea	  Política/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Enrique	  Muñoz	  Ramírez.	  	  
Como	  si	  en	  pleno	  2021	  no	  existieran	  las	  videoconferencias,	  el	  Zoom	  o	  el	  Skype,	  el	  Presidente	  manda	  al	  subsecretario	  Hugo	  
López-‐Gatell	  a	   Argentina,	   para	   “intercambiar	   datos	   sobre	   vacunas”	   y	   ver	   cómo	   tratan	   allá	   el	   tema	   de	   la	   pandemia.	   Si	  
consideramos	  que	  no	  hay	  en	  el	  mundo	  otro	  funcionario	  como	  él,	   lo	  que	  nos	  cueste	  el	  viajecito	  no	  debería	  preocuparnos,	  
considerémoslo	  como	  una	  redituable	  inversión.	  ¡Felices	  vacaciones!	  
	  
Serpientes	  y	  escaleras/El	  Universal	  	  
Reportero:	  Salvador	  García	  Soto.	  
Cuando	   Sheinbaum	   se	   dio	   cuenta	   de	   que	   los	   yerros	   y	   manipulaciones	   de	  Hugo	   López-‐Gatell	  nos	   estaban	   llevando	   al	  
desastre,	  comenzó	  a	  tomar	  sus	  propias	  medidas,	  incluido	  su	  propio	  sistema	  de	  medición	  de	  casos	  y	  hospitalizaciones.	  Muy	  
rescatable	  resultó	  la	  decisión	  de	  hacer	  pruebas	  masivas	  en	  la	  capital,	  a	  partir	  de	  noviembre	  pasado,	  pero	  lamentablemente	  
la	  tardanza	  con	  que	  se	  tomó	  esa	  decisión	  ya	  no	  tuvo	  el	  efecto	  que	  se	  hubiera	  deseado.	  Aun	  así,	  la	  gobernante	  había	  ganado	  
terreno	  en	  cuanto	  a	  la	  imagen	  de	  un	  manejo	  más	  independiente	  y	  propio.	  	  
	  
Vitral	  político/El	  Gráfico	  	  
Reportero:	  Juan	  Arvizu.	  
Las	   decisiones	   fundamentales	   sobre	   la	   pandemia	   las	   han	   tomado	   sólo	   dos	   personas,	   el	   Presidente	   y	   el	   subsecretario	   de	  
Salud,	  en	  los	  hechos	  un	  vicepresidente,	  por	  su	  gran	  poder	  adquirido	  en	  finalidades	  sanitarias.	  La	  exclusión	  de	  especialistas	  
(“científicos”,	   les	  dicen),	   autoridades	  académicas,	   del	  mismo	  gobierno	   federal,	   concurrentes	  en	  el	   Consejo	  de	   Salubridad	  
General,	   cuyas	   funciones	   ya	   son	   letra	  muerta	   en	   la	   Constitución,	   dejó	   en	  manos	   de	   López	  Obrador	   y	  Hugo	   López-‐Gatell	  
Ramírez	  determinaciones	  que	  afectan	  a	  unos	  128	  millones	  de	  habitantes.	  	  
	  
Pulso	  Político/La	  Razón	  	  
Reportero:	  Francisco	  Cárdenas	  Cruz.	  
Lo	  que	  más	  le	  critican	  al	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  es	  que	  después	  de	  vacacionar	  el	  fin	  de	  año	  en	  Oaxaca	  
con	  su	  pareja	  boliviana,	  exfuncionaria	  del	  gobierno	  de	  Evo	  Morales,	  haya	  viajado	  a	  Argentina	  a	  enterarse	  si	  la	  vacuna	  rusa	  
Sputnik	  V,	  de	  dudosa	  efectividad	  y	  poco	  recomendable,	  pueda	  ser	  adquirida	  y	  aplicarse	  en	  México.	  	  
	  
Sin	  rodeos/Milenio	  	  
Reportero:	  Diego	  Fernández	  de	  Cevallos.	  
Gracias	  a	  López-‐Gatell,	  “el	  mejor	  funcionario	  del	  mundo”,	  ya	  dominamos	  17	  veces	  a	   la	  pandemia,	  y	   los	  médicos	  (miles	  ya	  
fallecidos)	  reciben	  homenajes;	  solo	  aumentan	  dramáticamente	  los	  infectados	  y	  muertos,	  no	  hay	  camas,	  oxígeno,	  sedantes,	  
servicios	  funerarios	  ni	  actas	  de	  defunción;	  muchos	  mueren	  en	  sus	  casas,	  en	  las	  calles	  y	  en	  pasillos	  de	  hospitales.	  	  
	  
Contra	  las	  cuerdas/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Alejandro	  Sánchez.	  
Desafortunadamente	  se	  confirmó	  la	  nueva	  cepa	  de	  la	  covid	  en	  el	  país.	  No	  fue	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  federal	  ni	  Hugo	  López-‐
Gatell	  los	  que	  detectaron	   la	  nueva	  variante	  de	  coronavirus,	   conocida	   como	  B117,	  en	  un	  viajero	   internacional	  que	   llegó	  a	  
Tamaulipas	  el	  pasado	  29	  de	  diciembre.	  Antes	  de	  fin	  de	  año,	  el	  subsecretario	  quedó	  en	  que	  analizaría	  la	  posible	  presencia	  de	  
la	   cepa,	   pero	   como	   se	   le	   atravesaron	   las	  vacaciones	  y	   luego	   hizo	   un	   viaje	   de	   trabajo	   a	   Argentina,	   no	   fue	   posible	   darle	  
seguimiento	   al	   análisis	   y	   estudio	   de	   los	   nuevos	   contagios	   en	   el	   país,	   ni	   el	   rastreo	   a	   los	   viajeros	   procedentes	   de	   vuelos	  
internacionales.	  	  
	  
Espacio	  Electoral/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Eleazar	  Flores.	  
Más	  allá	  de	  las	  cifras	  que	  arrojarían	  pocos	  o	  muchos	  médicos	  de	  la	  UNAM	  retirados	  de	  hospitales	  covid	  por	  carecer	  de	  quipo	  
adecuado	  de	  protección	  contra	  la	  pandemia,	  evidencia	  poca	  atención	  del	  sector	  salud	  a	  quienes	  por	  estar	  en	  el	  frente	  de	  
batalla	   deberían	   gozar	   de	  máxima	   atención	   e	   insumos	   adecuados.	   En	   este	   caso,	   bien	   el	   desempeño	   del	   doctor	   Gabriel	  
O’Shea	   Cuevas,	   servidor	   público	   de	   experiencia	   tanto	   en	   el	   estado	   de	   México	   como	   en	   la	   federación,	   como	   último	  
coordinador	  del	  hoy	  desaparecido	  Seguro	  Popular,	  de	  donde	  procede	  para	  hacerse	   cargo	  del	   conflictivo	   sector	   salud.	  De	  
hacer	   valer	   su	   autoridad	   se	   evitará	   en	   suelo	   mexiquense	   validar	   y	   convalidar	   primero	   la	   lealtad	   a	   ciegas	   antes	   que	   la	  
eficiencia,	  como	  lo	  pregona	  a	  los	  cuatro	  vientos	  el	  padre	  de	  la	  cuarta	  transformación	  y	  hay	  que	  aquel	  que	  lo	  contradiga,	  a	  
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tal	   grado	  que	  muchos	  que	  dudaban	   ya	  están	   creyendo	  que	  el	   tal	  Hugo	   López	  Gatell	   es	  de	   lo	  mejor	  del	  mundo	  mundial,	  
¡impresionanti!	  
	  
A	  tu	  salud/La	  Prensa	  	  
Reportera:	  Genoveva	  Ortiz.	  
La	  Ciudad	  de	  México	  y	  el	  Estado	  de	  México	  decidieron	  extender	  una	  semana	  más	  el	  semáforo	  rojo	  ante	  la	  etapa	  crítica	  en	  
que	  ha	  entrado	   la	  ocupación	  hospitalaria,	   la	  ola	  de	  contagios	  y	   la	   imparable	  cifra	  de	  mortalidad.	  Con	  más	  de	  un	  millón	  y	  
medio	  de	  casos	  confirmados	  y	  133,204	  defunciones	  (35	  más	  tan	  sólo	  de	  sábado	  a	  domingo),	  el	  doctor	  Hugo	  López	  Gatell,	  
encargado	   de	   la	   política	   pública	   para	   hacer	   frente	   a	   la	   pandemia	   de	   covid	   decidió	   vacacionar	   y	   posteriormente	   viajar	   a	  
Argentina	  -‐según	  él-‐	  para	  tratar	  los	  temas	  relacionados	  con	  la	  producción	  de	  la	  vacuna	  de	  AstraZeneca	  y	  la	  posible	  compra	  
de	  la	  vacuna	  rusa	  Sputinik	  V.	  	  
	  
Desde	  el	  Portal/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Ángel	  Soriano.	  
Y	  el	  jefe	  de	  Epidemiología,	  José	  Luis	  Alomía,	  aseguró	  que	  México	  no	  exigirá	  prueba	  negativa	  a	  los	  viajeros	  como	  ocurre	  en	  
otros	  países,	  pues	   se	   guían	   con	   las	  normas	  establecidas	  por	   la	  OMS,	   ya	  que	   las	  pruebas	  no	   son	  definitivas.	  Una	  persona	  
puede	  dar	  negativo	  al	  momento	  de	  hacérsela,	  pero	  no	  es	  garantía	  de	  que	  es	  inmune,	  puede	  contraer	  el	  mal	  en	  uno	  o	  dos	  
días	  más;	  lo	  efectivo	  es	  hacer	  pruebas	  en	  personas	  con	  síntomas,	  no	  con	  las	  que	  no	  los	  tienen...	  
	  
Un	  país	  con	  un	  millón	  de	  muertos/Excésior	  	  
Reportero:	  Mario	  Luis	  Fuentes.	  	  
Los	   datos	   sobre	  mortalidad	   dados	   a	   conocer	   recientemente	   por	   el	   Instituto	   Nacional	   de	   Estadística	   y	   Geografía	   (Inegi),	  
indican	  que	  en	  el	  año	  2019	  se	  registró	  la	  máxima	  cifra	  sobre	  personas	  fallecidas	  en	  la	  historia	  de	  nuestro	  país.	  El	  dato	  oficial	  
definitivo	   del	   instituto	   indica	   que	   en	   el	   año	   señalado	   hubo	   747,784	   decesos	   registrados	   en	   las	   diferentes	   fuentes	   de	  
información	  de	  que	  dispone	  el	  país:	  Secretaría	  de	  Salud,	  Semefos	  y	  oficinas	  del	  Registro	  Civil.	  	  
	  
Por	  un	  gobierno	  austero	  y	  eficiente/El	  Sol	  de	  México	  	  
Reportera:	  Ma.	  de	  los	  Ángeles	  Huerta	  del	  Río.	  
En	  este	  gobierno,	  hoy	  está	  probada	  la	  austeridad,	  la	  honestidad	  y	  la	  disposición	  para	  construir	  un	  gobierno	  eficiente	  y	  para	  
todos.	   Hemos	   demostrado,	   caso	   por	   caso,	   que	   los	   ataques	   de	   la	   oposición	   son	   totalmente	   infundados.	   El	   ejemplo	  más	  
palpable	   lo	  podemos	   tener	  en	   las	  vacunas	  contra	  el	   covid;	   la	  oposición	  gritó	  y	  mintió	  diciendo	  que	  no	  había	  dinero	  para	  
comprar	   las	   vacunas,	   y	   hoy	   se	   ha	   iniciado	   por	   fin	   el	   proceso	   de	   adquisición	   y	   aplicación	   de	   las	   vacunas	   para	   todos	   los	  
ciudadanos.	  Ante	  el	   fracaso	  opositor,	   ahora	   se	   lanzan	  en	  contra	  del	   calendario	  de	  vacunación,	  es	  decir,	  un	  pretexto	  más	  
para	  mentir,	  mal	  informar	  y	  tratar	  de	  ganar	  algunos	  votos,	  todos	  de	  manera	  muy	  lamentable	  y	  desde	  mi	  punto	  de	  vista	  de	  
manera	  infructuosa,	  porque	  el	  pueblo	  de	  México	  está	  enterado	  y	  sabe	  de	  la	  honestidad	  y	  la	  eficiencia	  de	  la	  administración	  
pública	  de	  esta	  administración.	  	  
	  
Bajo	  Sospecha/La	  Razón	  	  
Reportera:	  Bibiana	  Belsasso.	  
Han	  llegado	  ya	  algunas	  vacunas	  al	  país	  y	  el	  plan	  de	  inmunización	  muestra	  cómo	  el	  personal	  de	  salud,	  aquel	  que	  está	  en	  la	  
primera	  línea	  de	  contagio,	  será	  el	  primero	  en	  ser	  vacunado.	  Sólo	  que	  hay	  un	  problema	  enorme	  de	  discriminación,	  el	  plan	  
habla	  del	  personal	  de	  salud	  que	  trabaja	  en	  los	  sistemas	  de	  salud	  del	  Gobierno	  y	  deja	  fuera	  a	  los	  que	  laboran	  en	  el	  privado.	  
Personal	  médico,	  de	  enfermería,	  hasta	  de	  terapia	  pulmonar	  que	  está	  en	  contacto	  constante	  con	  el	  virus	  y	  que	  no	  trabaja	  en	  
el	  sistema	  del	  Gobierno	  no	  tiene	  oportunidad	  de	  vacunarse,	  ni	  siquiera	  pagando.	  	  
	  
Día	  con	  Día/Milenio	  	  
Reportero:	  Héctor	  Aguilar	  Camín.	  
Si	   a	   lo	   anterior	   se	   suma	   el	   presupuesto	   de	   la	   Guardia	   Nacional	   63,000	   millones,	   los	   militares	   tendrán	   tanto	   como	   la	  
Secretaría	   del	   Bienestar	   190,000	   millones,	   la	   supuesta	   favorita	   del	   gobierno,	   y	   mucho	   más	   que	   la	   Secretaría	   de	   Salud	  
145,414,	  devastada	  por	  la	  pandemia.	  	  
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Coordenadas/El	  Financiero	  
Reportero:	  Enrique	  Quintana.	  
Pregunté	  hace	  pocos	  días	  al	  secretario	  de	  Hacienda,	  Arturo	  Herrera,	  si	  se	  iba	  a	  revisar	  la	  expectativa	  de	  crecimiento	  del	  PIB	  
de	  México	  de	  4.6%	  para	  este	  año	  que	  fue	  considerada	  para	  el	  Paquete	  Económico	  de	  2021.	  La	  respuesta	  del	  funcionario	  fue	  
la	  esperada.	  Hacienda	  sigue	  considerando	  posible	  el	  alcanzar	  esa	  tasa	  a	  pesar	  del	  nuevo	  confinamiento	  que	  se	  enfrenta	  en	  
diversas	  entidades	  de	   la	  República.	  De	  acuerdo	  con	   la	  Política	  Nacional	  de	  Vacunación,	   como	  aparece	  en	   la	  página	  de	   la	  
Secretaría	  de	  Salud,	  en	  la	  primera	  etapa,	  que	  comenzó	  en	  diciembre	  y	  terminará	  en	  febrero,	  el	  objetivo	  será	  aplicar	  250,000	  
vacunas	  a	  personal	  de	  salud.	  El	  número	  de	  dosis	  será	  mayor	  ya	  que	  la	  vacuna	  que	  se	  está	  usando,	  la	  de	  Pfizer,	  requiere	  de	  
dos	  aplicaciones.	  	  
	  
Sin	  Protocolo/La	  Prensa	  	  
Reportero:	  Joel	  Saucedo.	  
¿Se	   vacunó	   el	   presidente?	   Por	   qué	   el	   Presidente	   López	  Obrador,	   no	   se	   ha	   contagiado	   del	   virus	   del	   covid?	   ¿Qué	   secreto	  
oculta	  para	   evitar	   contraer	   el	  mal	   que	  halla	   tumba	  a	  más	  de	  133,000	  mexicanos?	   ¿Cuál	   es	   el	   poder	  del	  mandatario	  que	  
rechaza	   la	   sana	   a	   y	   el	   uso	   del	   cubreboca?	   Las	   preguntas	   vienen	   al	   caso	   porque	   este	   domingo	   su	   vocero	   Jesús	   Ramírez	  
informó	  que	  adquirió	  el	  virus.	  	  
	  
Momento	  Corporativo/El	  Sol	  de	  México	  	  
Reportero:	  Roberto	  Aguilar.	  
Hasta	   el	   momento	  México	   tiene	   oficialmente	   firmados	   cuatro	   contratos	   de	   suministro	   de	   vacunas	   para	   cubrir	   hasta	   13	  
millones	   de	   ciudadanos,	   que	   incluyen	   a	   Pfizer,	   AstraZeneca,	   CanSino	   Biologics	   y	   COVAX,	   ésta	   última	   es	   la	   iniciativa	   que	  
encabeza	  la	  ONU	  para	  distribuir	  hasta	  2,000	  millones	  de	  dosis	  a	  los	  países	  más	  pobres,	  aunque	  el	  gobierno	  busca	  acuerdos	  
adicionales	  para	  contar	  con	  un	  mayor	  suministro	  y	  entregas	  más	  constantes.	  	  
	  
El	  Arrebatador/Reforma	  	  
Reportera:	  Denise	  Dresser.	  
El	  gobierno	  de	  López	  Obrador	  es	  cuatro	  veces	  más	  opaco	  que	  el	  de	  Peña	  Nieto.	  La	  Secretaría	  de	  Salud	  	  reserva	  por	  5	  años	  
los	  contratos	  de	  vacunas,	  la	  SHCP	  rechaza	  hacer	  público	  el	  informe	  de	  la	  refinería	  de	  Dos	  Bocas,	  Pemex	  pone	  en	  reserva	  por	  
5	  años	  la	  información	  de	  grandes	  proyectos,	  Sedena	  reserva	  por	  5	  años	  la	  información	  sobre	  terrenos	  para	  la	  construcción	  
de	  cuarteles	  de	  la	  Guardia	  Nacional,	  Presidencia	  rehúsa	  responder	  solicitudes	  de	  transparencia	  sobre	  los	  "otros	  datos"	  que	  
AMLO	  cita	  en	  las	  mañaneras,	  la	  SRE	  reserva	  investigaciones	  sobre	  Cienfuegos,	  y	  un	  largo	  etcétera	  de	  evasión.	  	  
	  
Capsulas	  de	  Salud/Diario	  Imagen	  	  
Reportera:	  Elsa	  Rodríguez	  Osorio.	  
El	   IMSS,	   en	   reunión	   con	   madres	   y	   padres	   de	   menores	   con	   padecimientos	   oncológicos	   atendidos	   en	   hospitales	   de	   la	  
institución,	   acordaron	   iniciar	  un	   chatbot,	  programa	   informático	  que	   funciona	  mediante	   inteligencia	  artificial,	   a	   fin	  de	  dar	  
seguimiento	  a	  los	  casos	  específicos.	  Durante	  la	  decimoséptima	  sesión,	  que	  fue	  encabezada	  por	  el	  director	  general	  del	  IMSS,	  
Zoé	  Robledo,	   se	   indicó	  que	   se	   enviará	   a	   los	   representantes	  de	   las	  madres	   y	   los	   padres:	   las	   señoras	  Dulce,	   Erika,	  Abigail,	  
Mónica	  y	  Alma	  Delia	  y	  al	  señor	  Mario,	  para	  que	  tengan	  el	  material	  de	  capacitación	  y	  sepan	  cómo	  llevar	  a	  cabo	  el	  registro.	  
	  
Política	  Confidencial/Publimetro	  	  
Zoé	  Robledo	  encabezó	  este	  fin	  de	  semana	  una	  acción	  silenciosa:	  la	  reunión	  con	  más	  de	  un	  millar	  de	  directivos	  y	  mandos	  del	  
IMSS	   para	   acelerar	   la	   vacunación	   contra	   covid.	   Lo	   que	   preocupa,	   nos	   dicen,	   es	   que	   no	   hay	   claridad	   con	   la	   vacunación	   a	  
médicos	  privados	  que	  también	  encaran	  la	  pandemia...	  
	  
Desaparecer	  organismos	  autónomos	  es	  peligroso/EL	  Sol	  de	  México	  	  
Reportera:	  Angélica	  de	  la	  Peña.	  
Un	   asunto	   realmente	   preocupante	   fue	   su	   amenaza	   de	   que	   el	   Sistema	  Nacional	   de	   Protección	   Integral	   de	  Niñas,	  Niños	   y	  
Adolescentes	  SIPINNA	  desaparezca	  y	  se	  integre	  al	  DIF,	  cuestión	  inaceptable	  porque	  incumpliría	  con	  las	  recomendaciones	  de	  
UNICEF,	  del	  Consejo	  de	  Derechos	  Humanos	  de	  la	  ONU,	  y	  del	  comité	  de	  la	  Convención	  Sobre	  Derechos	  de	  la	  Niñez.	  	  
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El	  problema	  está	  en	  México/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportera:	  Mariana	  Campero.	  
La	  pandemia	  le	  dio	  la	  razón	  a	  Trump	  al	  exponer	  el	  talón	  de	  Aquiles	  de	  las	  cadenas	  de	  suministro	  globales	  y	  forzó	  al	  mundo	  a	  
mirar	   hacia	   adentro.	   En	   abril	   pasado,	   algunas	   fábricas	   de	   EU	   vieron	   afectada	   su	   producción	   cuando	   sus	   proveedores	  
mexicanos	  detuvieron	  sus	  operaciones.	  "Estamos	  en	  una	  cadena	  de	  valor	  global,	  pero	  para	  México	  es	  prioridad	   la	  salud",	  
apuntó	  el	  canciller	  Marcelo	  Ebrard.	  	  
	  
Surco/La	  Razón	  	  
Reportero:	  Obdulio	  Ávila.	  
El	  sector	  ha	  informado	  que	  la	  pandemia	  ha	  ocasionado	  el	  cierre	  de	  13,500	  restaurantes	  en	  la	  ZMVM	  y	  que	  la	  prolongación	  
del	  semáforo	  rojo	  provocará	  que	  122,000	  vuelvan	  a	  cerrar,	   la	  pérdida	  de	  450,000	  empleos	  y	   la	  posibilidad	  de	  no	   ingresar	  
100,000	  millones	  de	  pesos	  anuales	  en	  la	  cadena	  de	  producción.	  
	  
Tras	  la	  puerta	  del	  poder/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Roberto	  Vizcaíno.	  
En	  el	  Congreso,	  asediado	  por	   la	  covid	  y	  un	  creciente	  número	  de	   infectados	  en	  sus	   respectivos	  campos,	   las	  dirigencias	  de	  
senadores	   y	   diputados	   decidieron	   cancelar	   sus	   períodos	   extraordinarios	   previstos	   a	   realizarse	   esta	   semana	   y	   dejar	   las	  
reformas	  a	  discusión	  para	  ser	  tramitadas	  en	  el	  período	  legislativo	  ordinario	  que	  inicia	  el	  1	  de	  febrero.	  	  
	  
¿Será?/24	  Horas	  
Para	   paliar	   el	   caos	   previsto	   en	   la	   capital	   del	   país	   -‐con	   seis	   (de	   12)	   líneas	   del	  Metro	   afectadas	   en	   su	   servicio	   y	   una	   alta	  
ocupación	  hospitalaria-‐,	  nos	   llegan	  mejores	  noticias	  del	  Congreso	  de	   la	  Ciudad	  de	  México.	  En	  días	  recientes,	   las	  bancadas	  
del	  PAN	  y	  PRD	  pusieron	  sobre	  la	  mesa	  la	  necesidad	  de	  atender	  la	  salud	  mental	  de	  los	  capitalinos	  durante	  la	  pandemia.	  Al	  
llamado,	   cuentan,	   buscarán	   sumar	   a	   otras	   fuerzas	   políticas,	   en	   especial	   a	  Morena,	   para	   que,	   lo	  más	   pronto	   posible,	   se	  
busque	  una	  ruta	  junto	  con	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  que	  lleva	  Oliva	  López,	  especialistas	  y	  organismos	  no	  gubernamentales	  que	  
permita	  prever	  una	  crisis	  por	  las	  afectaciones	  derivadas	  del	  confinamiento.	  	  	  
	  
La	  Ráfaga/La	  Prensa	  	  
En	   su	   segundo	   traslado	   aéreo	   del	   año,	   los	   Cóndores	   de	   la	   Secretaría	   de	   Seguridad	   Ciudadana	   de	   la	   CDMX,	   brindaron	   el	  
apoyo	  para	   llevar	   a	   una	   joven	  que	  presentó	  problemas	   críticos	   de	   salud,	   de	  un	  hospital	   en	   la	   alcaldía	   Tláhuac	   a	   otro	  de	  
especialidades	  en	  la	  alcaldía	  Benito	  Juárez.	  A	  petición	  del	  personal	  del	  área	  de	  Urgencias	  Prehospitalarias	  de	  la	  Secretaría	  de	  
Salud	  .	  	  
	  


